

28 DE SEPTIEMBRE DE 2024.

DIPUTADO RAÚL EDUARDO BONIFAZ MOEDANO, DEL PARTIDO MORENA.

A FAVOR DEL DICTAMEN, RELATIVO AL PROYECTO DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMAN Y ADICIONAN LOS ARTÍCULOS 13,16, 21, 32, 55, 73, 76, 78, 82, 89, 123 Y 129 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, EN MATERIA DE GUARDIA NACIONAL.

Compañera presidenta, compañeras integrantes de la mesa directiva, compañeras y compañeros diputados.

Por supuesto que fijaré mi posición, mi posicionamiento a favor del dictamen de la Reforma al artículo 2º. de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, sin duda, perdón presidenta, le pediría una extensión de dos minutos, seguramente me vaya a extender, tengo un problema en la garganta.

Sin duda los problemas de seguridad que enfrenta nuestro país, son complejos y están enraizados, entendemos que no se trata solo de la presencia de la delincuencia organizada, sino también de la corrupción y la impunidad que están infiltradas desde hace muchos años en las instituciones encargadas de nuestra protección. Esta reforma constitucional de la Guardia Nacional, busca precisamente revertir esos daños y construir una nueva realidad para México, la guardia nacional al adscribirse a la Secretaría de la Defensa Nacional, asegura una estructura sólida profesional y disciplinada que permitirá esta fuerza operar con la eficiencia y capacidad necesarias para enfrentar los desafíos de seguridad que afectan a nuestro país, sin duda, hoy se marca un avance importante para la seguridad pública, con la consolidación de la Guardia Nacional como una institución clave para la paz y para el bienestar la nación, se constituye un nuevo concepto de seguridad pública uno, que no solo sea efectivo para combatir el crimen sino que también respete y defienda los derechos humanos y promueva la paz en nuestras comunidades, quiero señalar que esta reforma no significa militarización, no hay militarización en el país, la Guardia Nacional sigue siendo una fuerza de seguridad

pública, pero ahora, con un marco operativo más eficiente de mayor coordinación e inteligencia, con esta reforma constitucional vamos a contar con una Guardia nacional con formación disciplina y tácticas militares, pero, pero con una acción civil para reforzar las capacidades de las policías de los Estados y de los municipios que requieren mucho de este respaldo, con esta reforma la Secretaría de la Defensa Nacional utilizará su fortaleza institucional, la cual es crucial para el desarrollo, consolidación y permanencia de la Guardia Nacional, sin importar los cambios de administración, el hecho de que la guardia nacional se desarrolle dentro de la Secretaría de la Defensa Nacional, implica que sin importar el partido en el gobierno, son instituciones que van más allá de 6 años, son transeccionales y que van a continuar desarrollándose, consolidándose repito y fortaleciéndose, la Guardia, la Guardia Nacional, tendrá esta oportunidad, porque hoy ya están trabajando más de ciento treinta y tres mil elementos en esta institución.

La guardia Nacional, todos lo hemos leído en las diferentes, los diferentes medios de comunicación la Guardia Nacional, sí es una fuerza respetada por el pueblo.

Según en encuestas recientes el 80.9% de las y los mexicanos confía en la Guardia Nacional, esta, este respaldo ciudadano comprueba de que estamos, si estamos en el camino correcto, no es coincidencia que desde la creación de la guardia Nacional los homicidios dolosos hayan disminuido un 20%, estos avances son el resultado de una estrategia bien pensada que pone a la gente en el centro de nuestra política de seguridad, quiero insistir en que esta esta reforma fortalece los mecanismos de coordinación entre las diferentes instituciones de seguridad pública, la Guardia Nacional es un conjunto, esta Guardia Nacional en conjunto con los policías y las policías de las tres instancias de gobierno el Estatal, el Federal y el Municipal, van a conformar un sistema de seguridad pública más eficaz y articulado, sin duda este voto va a ser a favor, tengo la seguridad de las y los diputados aquí presentes en esta, en esta sala, porque es clave para garantizar que los esfuerzos de seguridad sean efectivos y que los derechos humanos materiales y financieros se utilicen de manera eficiente, esta es una demanda de la sociedad chiapaneca y no les vamos a fallar, en esta, en esta legislatura que concluye.

Amigas y amigos diputados, esta será la última ocasión, que esté en esta tribuna de la Sesenta y Ocho Legislatura, y quiero de verdad, de corazón expresar mi reconocimiento a todos y cada uno de los que formaron esta 68 Legislatura de los que están presentes y de los que por diferentes responsabilidades no se encuentran, deseo a todos y cada uno de ustedes el mayor de los éxitos en las responsabilidades que se avecinan y a quienes ocuparán en unas horas, en unos días, este espacio, también a la 69 Legislatura le deseo el mayor de los éxitos, fue un trabajo ordenado, serio de discusión, de confrontación, porque ese es el parlamento y lo hicimos bien, hoy, hoy concluimos prácticamente esta 68 Legislatura y lo hacemos con una gran mayoría, con una gran disciplina, con el respeto a una mesa directiva que durante los tres años estuvo constituida por mujeres y eso es un reconocimiento también, la verdad, de verdad a todas y a todos ustedes mi respeto invariable.

Quisiera que me permitieran compañeras y compañeros con el respeto que le tengo al señor Presidente de México, quien también en unas horas dejará esta enorme responsabilidad, al Presidente Andrés Manuel López Obrador, citar, citar lo que ayer él comentó, que creo queda muy bien en este momento en donde dejaremos nuestra responsabilidad legislativa, dice Andrés Manuel López Obrador: Mi tarea está por concluir en unos días, pero este gran partido, tiene mucho camino por delante, antepongan siempre el interés de México y las necesidades de la gente, a los afanes y a las rencillas personales, fortalezcan la hermandad, el compañerismo y la institucionalidad en el partido, mantengan, mantengan siempre la unidad, la humildad y la honestidad, no permitan que los antiguos vicios y perversiones de la política florezcan en nuestras filas, eviten la prepotencia, la búsqueda del poder, por el poder, la soberbia, la corrupción, el nepotismo y el sectarismo, no roben, no mientan, no traicionen nunca al pueblo y sigan, sigan construyendo la nación soberana democrática, justa, libre y amorosa que imaginamos cuando empezamos nuestro caminar, son palabras de Andrés Manuel López Obrador del compañero Andrés Manuel López Obrador, que pido con todo respeto le rindamos desde esta, desde este espacio, un abrazo y enviemos un aplauso al Señor Presidente...(aplausos). Es cuanto presidenta, muchas gracias.